



#LaOpini3nDe

Lilia Aguilar  
Gil  
- Política

## Torre Centinela, obra de relumbr3n

Tan solo en Ciudad Juárez, de 2018 a 2021 se registraron más de cinco mil víctimas por el delito de homicidio doloso

Tan solo en Ciudad Juárez, de 2018 a 2021 se registraron más de cinco mil víctimas por el delito de homicidio doloso. A finales de 2021, el 75 por ciento de la población mayor de 18 años se sentía insegura en la ciudad. El fraude telefónico y la violencia familiar en la ciudad ha incrementado exponencialmente, colocando al estado dentro de las cinco entidades donde más se comenten estos delitos. Para inicios de mayo se registraron tres víctimas de homicidio al día, lo cual es una cifra mayor a la tendencia del primer cuatrimestre del año.

Esa es nuestra realidad, es a lo que las y los chihuahuenses nos enfrentamos todos los días. Las noticias sobre crímenes, homicidios, enfrentamientos, ataques y demás, no solo nunca faltan, constituyen el tema principal de la mayoría de los diarios del estado. Pero ni la realidad es suficiente para que estado y municipios se tomen en serio este grave problema.

Nuevamente, se cae en la tentación de crear obras que pasan a la posteridad por su costo y por su inutilidad. Se piensa en “destacar” más que en responder a las necesidades para las que supuestamente son creadas. No deberán tardar en tomar la foto de la primera piedra en la construcción de la llamada Torre Centinela, y de ahí, los supuestos 18 meses para la entrega que muy seguramente no serán tales, ya que inició con problemas de cambios de ubicación.

El anuncio de la construcción de esta torre es parte del Programa Centinela, el cual contará, entre otras cosas, con la instalación de tres mil 602 cámaras de seguridad en el estado, 102 arcos de identificación vehicular, la construcción de 11 filtros “centinela” en la entidad, con sensores de captación biométrica para identificar los vehículos a la entrada y salida de esos municipios, vigilancia aérea con drones, habilitar subcentros de vigilancia en Delicias, Camargo, Ojinaga, Jiménez, Parral, Guachochi, Bocoyna, Madera, Nuevo Casas Grande, Cuauhtémoc y Chihuahua.

La inversión que anunció el Gobierno del Estado para este programa fue de 200 millones de dólares, presupuesto en el que se incluye la construcción de dicha torre, además de la infraestructura y equipamiento.

Todos hablan de los 20 pisos de la torre (los permisos que deben revisarse y modificarse para que esto sea posible, pues solo se permiten edificios de 10 pisos), de los cuatro pisos de centros de mando operativos, los cuales tendrán un video wall de 360 grados, abarcando 140 metros cuadrados por planta, el helipuerto, la ubicación del edificio (debido a manifestaciones, se tuvo que realizar un cambio de lugar en la que el municipio de Juárez donó terrenos para la nueva ubicación de la construcción), pero acaso, Gobierno del Estado o el mismo Municipio de Juárez, ¿han hablado del impacto real que esta torre traerá a la población? La respuesta es no.



Hablan de generalidades que denotan que no hay estrategia. A estas alturas el Municipio debería de saber que las obras de relumbrón no generan cambios, consumen recursos y solo sirven para la foto. Además, inicia con el pie izquierdo: se anunció la adjudicación directa. Los cuatro mil millones de pesos que dicen constará la torre, se dieron así, sin más, en completa opacidad a la empresa Seguritech, preferida por gobiernos estatales y municipales, pues le han otorgado millonarios contratos sin licitaciones públicas, a pesar de tener quejas y reportes de incumplimiento.

La capacitación; una estrategia coordinada intersectorialmente; planes, programas y acciones ejecutadas desde “abajo”, entre otros elementos, son la respuesta a la crisis de inseguridad que vivimos en el estado, pero esto no genera fotos ni cobertura mediática como una “Torre Centinela”. El final de esta historia ya la sabemos.